

Vase el anuncio de la cuarta plana farmacia de J. Murillo.

A los 8 DE NOVIEMBRE DE 1883.

Motores de Gas.

Como sucede con todos los inventos notables, el de las máquinas motoras, alimentadas por gas del alumbrado ó por otro gas cualquiera, ha sido objeto de diferentes controversias respecto á la uscion que alcanzara la honra de dar nacimiento al inventor, sustentándose por varios países datos históricos de gran fuerza, para probar la nacionalidad del invento.

De dichos datos se saca en consecuencia, que en 1807, un francés, llamado Rivaz, obtuvo un privilegio de invencion por la aplicacion del gas al movimiento de un carruaje: que en 1835, un mecánico inglés, llamado Brown, construyó una máquina, en la que una mezcla explosiva obraba sobre una columna de agua, y que por M. Claudio Segré, au. or de un notable estudio sobre los motores de gas, se atribuye al italiano Chistóforis, en 1841, la primera idea de la máquina igneo neumática.

Los primeros motores de gas que han funcionado en Francia con un resultado satisfactorio, han sido los de Hugon y los de Lenoir, siendo el motor inventado por éste, la primera solución verdaderamente práctica del problema, perfeccionada después de un modo notable por Langen y Otto, de Colonia, que han conseguido reducir considerablemente el consumo de gas, y últimamente disminuir, hasta hacerlo casi imperceptible, el ruido que producian en un principio las máquinas motoras de gas, que era uno de sus principales inconvenientes.

Entre las máquinas de gas de Lenoir y de Otto, existen diferencias esenciales respecto á la manera de obrar el gas. En la de Lenoir, la fuerza de explosion se aplica directamente á empujar un pistón entazado de una manera constante á la resistencia que hay que vencer; en la de Otto, por el contrario, obrando la explosion sobre un pistón libre, da lugar á que detrás de éste se cree una rarefaccion ó vacío parcial, en virtud del cual, la presión atmosférica obra, digámoslo así, de retorno, desarrollando de este modo el trabajo efectivo; debiendo hacer presente á nuestros lectores, que al explicar la manera de obrar el

agente motor en estas máquinas, decimos, la explosion, porque no actuando en ellas sólo el gas, sino una mezcla de gas y de aire, es una verdadera explosion la que da lugar á la expansion de los gases, origen del movimiento en dichas máquinas.

Además de las máquinas de Lenoir y de Otto, en que los gases obran de la diversa manera que acabamos de expresar, hay otras en las que se presentan combinados los dos sistemas, tales como la máquina inglesa de Gilles, muy en boga en Inglaterra, y la recientemente inventada por Mr. Bisschop, de manera que podemos clasificar las diferentes máquinas motoras de gas, en tres grupos: el primero, aquel en que la fuerza expansiva del gas se desarrolla á la presión atmosférica, y se aplica instantánea y simultáneamente; el segundo, aquel en que la mezcla gaseosa del aire y de gas del alumbrado, se comprime previamente y se enrarece el aire para aprovechar el empuje de la presión atmosférica; y tercero, aquel en que, combinados los principios fundamentales de los otros dos sistemas, se aprovechan ingeniosamente esos mismos principios, para obtener mayor suma de trabajo útil, perdiendo lo ménos posible de la fuerza mecánica del calor.

Los dos últimos grupos son los que merecen llamar más particularmente la atención, figurando en el primero de ellos la máquina Otto, en que tienen lugar las siguientes acciones físicas y mecánicas:

- 1.ª Avance del pistón y aspiración de la mezcla de gas y de aire.
- 2.ª Cerramiento en el distribuidor á la entrada de los gases, para que retroceda el pistón con respecto á la dirección impresa al mismo por efecto de la introducción de la mezcla gaseosa y comprima dicha mezcla.
- 3.ª En el momento en que el pistón llega al fin de su carrera, un filete de gas, encendido, inflama la mezcla comprimida, la expansión tiene lugar por virtud del calor que entonces se desarrolla, y el pistón avanza en su movimiento rectilíneo, empujado por la presión que sobre el mismo ejerce los gases dilatados.
- 4.ª y última. El pistón retrocede de nuevo, desalojando en su movimiento los productos de la combustion, los cuales se escapan dilatados y frios á la atmósfera.

El inventor ha logrado realizar de una manera sumamente ingeniosa, una combustion lenta y

regular, para lo cual introduce en el cilindro, no ya una mezcla de gases homogéneos, sino sucesiva y ordenadamente, varias mezclas de diversa composición. A este fin, están de tal modo dispuestas las luces del distribuidor, que pueda admitir, primero, una mezcla formada de quince partes de aire, por una de gas, mezcla que M. Otto llama *debilmente explosiva*; y después otra de siete partes de aire por una de gas, á la que ha dado el nombre de mezcla *fuertemente explosiva*; resultando que los fluidos gaseosos que constituyen la mezcla, se presentan á la combustion, y por lo tanto á la explosion, por el orden de inflamabilidad; primero, los que son combustibles, como el aire; después, los que son combustibles ó inflamables, como el hidrógeno puro y los hidrógenos carbonados del gas; y por último, los que son inertes, como el azoe del aire y los residuos de la combustion precedente; marcha, al parecer, puramente teórica, pero que se realiza en la práctica con notable perfección en las máquinas de Otto.

Mr. L. Simon ha inventado otros motores de gas de análogo sistema que los de Otto, diferenciándose principalmente aquellos de éstos, en que en los de L. Simon se verifica la presión por separado de la combustion de los gases en dos distintos cilindros, colocados verticalmente, con lo cual se obtiene mayor lentitud y regularidad en la explosion de la mezcla gaseosa, y que el aprovechamiento del calor sea aún más completo.

El motor Bisschop, pertenece á la clase de los motores de gas mistos, utilizando la explosion de los gases para el movimiento ascensional del pistón, y la presión atmosférica, para el descenso del mismo; consiguiéndose que la expansión sea más completa y que queda el vacío necesario para que se aroveche, cuanto es posible, la acción de la presión del aire. La ventaja más notable del sistema Bisschop, es que no se necesita agua para el enfriamiento, porque éste se consigue por medio de superficies de radiación que representan cinco veces la superficie exterior del cilindro.

Las máquinas Bisschop, se han aplicado hasta ahora principalmente al movimiento de las máquinas de coser, y funcionan en París con un gasto de 40 céntimos por hora, para el tipo de 1,15 de caballo de vapor, y de 25 céntimos por hora para el tipo de 1,3 de caballo.

Para concluir, diremos algo del motor de gas de Ravel, llamado de *centro de gravedad variable*, en el cual el cilindro se encuentra suspendido sobre dos muñones que, apoyándose sobre dos

cojinetes, hacen el oficio de eje, cuyo eje permite oscilar al cilindro libremente, por efecto de la explosion de los gases en una de sus estremidades, haciéndole elevarse la acción misma de la explosion, y descendiendo simplemente por su propia gravedad.

La libertad en que obra en este sistema la fuerza expansiva de la explosion, por efecto de la suspensión del cilindro, parece que debe permitir un mayor aprovechamiento de la dilatación de los gases, pero tanto ésta como otras ventajas que al sistema se atribuyen, no están aún suficientemente comprobadas.

La policía en Barcelona.

Pocas cosas hay que puedan causarnos sorpresa, dadas las muchas que en nuestra larga existencia llevamos vistas; pero confesamos que la lectura de los diarios barceloneses, dando cuenta de la prision de los hermanos Torres, por causa de delitos que antes se denunciaban por la prensa de Barcelona, y se negaban enérgicamente por los defensores del gabinete, y que hoy se han puesto al descubierto, nos ha impresionado tristemente.

Refiere *La Publicidad* que el gobernador de la provincia en persona, acompañado de numerosos agentes de órden público, condujo á las cárceles nacionales al ex-jefe de policía Sr. Torres y á un hermano suyo, y que una vez prestada declaración por los mismos, fueron incomunicados.

«Dices, escribe aquel diario, que la prision de estos dos hermanos se debe á lo siguiente: Había orden para que un preso saliera de paso para un punto que no recordamos. Este, antes de emprender la marcha, dijo que ya que se le habia abandonado á pesar de las promesas que se le habian hecho, queria hacer varias confidencias al señor gobernador, seguro de que le serian agradecidas y redundarian en provecho de la seguridad de Barcelona.

El preso fué llevado á presencia de la primera autoridad civil de la provincia, y preguntado, contestó diciendo exactamente cuando explicamos tiempo atrás, respecto á las tretas que se valian los ladrones para practicar sus estafas y robos.

Añadió, según se nos dice, que la policía cobraba un tanto por 400 sobre el beneficio líquido

de las botellas y echarse sendos tragos. Lázaro le contemplaba sonriéndose. Durante diez minutos no se oyó en la choza otro ruido que el que producian las mandíbulas del marqués, funcionando con admirable facilidad.

Poco á poco, sin embargo, se apaciguaron los primeros ímpetus del hambre, y la conversacion se reanuda.

XVII.

Los ojeadores.

—Me autoriza ahora el señor marqués para hacerle una pregunta que tengo atragantada desde hace un cuarto de hora? dijo Lázaro.

—Interroga lo que quieras.

—Entonces, ¿como es que el señor marqués se encuentra libre, á pesar de haber caído en las garras de los soldados?

Saint-Maixent contó en pocas palabras su evasión y sus aventuras, que arrancaron á su oyente gritos de sincero entusiasmo.

—Espícame á tu vez, dijo el caballero, por qué estraña casualidad te encuentro en este bosque, donde ni siquiera sospechaba tu presencia.

—Nada más sencillo, repuso el mozo. Viéndome afortunadamente libre, después de la prision de mi excelente amo, y convencido de que el señor marqués, en su cualidad de noble, encontraría quizá medio de salir de aquel apuro, mientras que

da sin duda por el relente de la noche, gritó:

—¡Alto ahí, ó sois hombre muerto!

La primera idea que se le ocurrió al marqués fué que se hallaba en presencia de alguno de sus encarnizados perseguidores, de esos campesinos que habia jurado ganarse las tres mil libras prometidas por su pellejo.

—Si son muchos, estoy perdido, se dijo; si es uno solo, puede que consiga asustarle.

Y sacando del cinturón las sus inofensivas pistolas, la amartilló, como habia hecho su desconocido agresor, y, á su vez, gritó:

—¡Paso, miserable, ú os salto la tapa de los sesos!... ¡A la una!... ¡a las dos!... ¡fuera de ahí! Eu diciendo lá las tres disparo.

—¡Voto á todos los diablos! ¡no disparéis! repuso con viveza el agresor, batiendo acto continuo retirada. ¡Qué diantre! vos sois un valiente y yo también... podremos estendernos... ¡Cuidado que no disparéis!

Saint-Maixent no pensaba en tal cosa. Primero, por la sencilla razon de que su pistola estaba descargada, y luego porque le habia acometido un gran acceso de risa que le hacia retorcerse en violentas contorsiones.

—¡Cuernos de Belcebú! dijo al fin cuando se hubo calmado su hilaridad, ¡no me equivocó! ¡es, el mismo, el tuno de Lázaro en persona!

—¡Oh!... ¡ah!... exclamó á su vez el lacayo con

de los robos y descubrió ciertas cosas, que por estar el asunto *sub-judice* nos vemos obligados á callar en estos momentos.

Solo nos permitiremos decir que no será el señor Torres solamente la persona conocida en esta ciudad que tobo ser encarcelada con motivo de las confidencias hechas por el preso en cuestion.

Se añade, que sorprendidos algunos señores por las revoluciones, que se supone ha hecho el preso indicado, han desaparecido de esta ciudad poniendo piés en pólvora.»

El Diluvio, conforme con los detalles principales que hemos consignado, añade otros muy curiosos. «En casa del Sr. Torres—dice,—se han ocupado cartas y documentos importantes, que han de servir para averiguar otros delitos, y muy especialmente la lista de las casas de juego que había en Barcelona y las cantiladas que cada una entregaba con el objeto que fácilmente se supone. También se encontró un reloj de oro, con brillantes, el mismo, según parece, que roba con á una artista en la iglesia de San Jaime, hace meses.»

Hallándose *sub-judice* este asunto, solo es dable manifestar la esperanza de que la entereza y color del Sr. gobernador se verán debidamente secundados por los tribunales de justicia, y que el delito que aparece descubierto alcanzará el castigo consiguiente.

Triste es que los encargados de vigilar por el orden aparezcan complicados en tan repugnantes delitos, y esto debe servir de lección á los gobernantes para la eleccion de los llamados á prestar servicios tan delicados como los de policía. Triste es también que habiéndose denunciado una y otra vez por la prensa periódica algunos abusos, como el del juego, las autoridades superiores de las provincias ahogasen la voz de los de los diarios, juzgando calumniosas las denuncias que hoy aparecen plenamente confirmadas.

Terremotos célebres.

XII y último.

Entre los mas espantosos terremotos sobrevenidos en la capital del Perú, merece citarse el del 28 de Octubre de 1687. La primavera trepidación tuvo lugar á las cuatro de la mañana siendo infinito el número de las víctimas y de los edificios destruidos. Esto, sin embargo, no fué mas que un preludio, pues dos horas despues se sintió otro choque tan impectuoso que todo quedó en ruinas. Mientras esto duró, el mar se retiró, formando al volver tan enormes oleadas que sumergió el Callao puerto de mar distante cinco millas de Lima y sus alrededores, pereciendo ahogadas muchas personas.

Por este tiempo otros seis temblores de tierra se sintieron en Lima antes, del de 1746 que tuvo lugar el 28 de Octubre á las diez de la noche

Las primeras conmociones fueron tan violentas, que en el espacio de 3 minutos la mayor parte de las casas fueron destruidas, pereciendo todos aquellos de sus habitantes que no huyeron precipitadamente á las calles y plazas.

Habiendo por fin cesado los horribles efectos de este primer choque y renacido la calma, esta fué, sin embargo, de corta duracion, volviendo á sentirse sacudidas á cada instante que derribaron el fuerte del Callao. El mar que se habla retirado como de costumbre, en estos casos, volvió con tal impetuosidad que todo lo inundó y destruyó á su paso

De 21 navios que había en el puerto, se perdieron 19 y los cuatro restantes, entre los cuales habla una fragata llamada San Fermín fueron arrastrados á gran distancia.

Esta terrible inundacion se estendió, como el terremoto á otros puntos de la costa y muchas ciudades tuvieron la misma suerte que Lima

(Terremoto de Jamaica).

El terremoto de Jamaica n 1692 fué uno de los mas terribles que recuerda la historia. En el espacio de dos minutos la ciudad de Port Royal quedó destruida, cayendo las casas en un abismo de 40 brazas de profundidad. En menos de un minu o la mayor parte de las casas del lado de las calles fueron con sus habitantes á parar debajo del agua, mientras las del otro lado cayeron amontonadas, pues el terreno arenisco en que estaban construidas se levantaba como las olas del mar derribandolas súbitamente.

El agua de los pozos agitose violentamente y el mar se desbordó, arrastrandolo todo á su paso.

Las grietas en la tierra fueron tan grandes que una de las calles quedó dos veces mas ancha de lo que antes era. En muchas de estas aberturas quedaban sepultados los habitantes y en otras que se cerraban de pronto los cogia por la mitad del cuerpo oprimiéndoles hasta morir. Otras aun mas espantosas sepultaban calles enteras y otras despedían cataratas de agua que ahogaban á los que habían escapado del terremoto.

El estruendo de las montañas al caer, el cielo oscurecido por negras nubes y densa niebla, y el crujir de las casas que se derribaban ofrecía un pavoroso espectáculo. Cuando cesó la espantosa calamidad muchas de las casas que quedaron en pié cayeron á pedazos y cuanto crecia en las plantaciones fué arrastrado en la comun ruina. Estos terrenos cultivados quedaron convertidos en grandes lagos de agua, que secos por el sol solo presentaban áridas llanuras de arena. La mayor parte de los rios que quedaron cubiertos por la caída de los fragmentos de las montañas, permanecieron así mucho tiempo hasta que ellos mismos se abrieron nuevos canales.

Las montañas sintieron la fuerza del primer choque y se calcula que el principal fundamento de las sacudidas procedía de ellas.

Muchos de los habitantes salvados buscaron refugio en los buques surtos en el puerto, permaneciendo allí dos meses, no cesando las conmo-

ciones de la tierra ni un solo día durante ese periodo, con mas ó menos violencia.

Terremoto de Venezuela.

El 26 de Marzo 1812, entre 4 á 5 de la tarde, Venezuela experimentó uno de esos espantosos terremotos que de vez en cuando arruinan pueblos enteros.

Durante un minuto y quince segundos la tierra estuvo temblando, pereciendo 20.000 personas. Las ciudades de Caracas, La Guaira, Mayquetía, Mérida y San Felipe fueron destruidas en totalidad. Barquisimero, Valencia, Victoria y otras sufieron considerablemente. Esta catastrofe ocurrió el Jueves Santo, día en que las iglesias estaban todas llenas de gente esperando ver salir las procesiones.

F. Pinado.

Nadrid 6 de Noviembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Benferrí dotada con el haber de 985 pesetas, que podrá solicitarse dentro del plazo de 30 días.

Ha sido nombrado beneficiado de la colegial de S. Nicolas de Alicante el j. ven presbítero don Manuel Martínez Maciá.

Se ha encargado interinamente de la alcaldía de las cárceles del partido de Alicante D. Antonio Galiano Asensi, ex-inspector de orden publico de esta ciudad, y que actualmente desempeña este destino en aquella población.

Esta noche se podrá en escena en el Teatro principal la comedia en tres actos y en verso, original de D. Miguel Echegaray, titulada *Inocencia* y el juguete cómico en un acto, arreglado del italiano por los Sres. Ramos Carrion y Vital Aza, nominado *De tiros largos*.

Están en ensayo y on breve seran puestas en escena la zarzuelista *«El Lucero del Alba»* *«La calandria»* y *«Los feos»*, esta última nueva en esta ciudad. También se representará muy pronto la pieza cómica que tanto éxito alcanza en el teatro *«Lara»* de Madrid, donde ya lleva un sinnúmero de ejecuciones, titulada *«Madrid, Zaragoza y Alicante.»*

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, según datos del Registro civil, 20 defunciones, las cuales han sido de on año 4; de 2 á 5, 14; de 11 á 20, 1; de 41 á 60, 2; de 61 á 100, 2.

Los nacimientos en la propia semana, se han elevado á 24, de ellos 11 varones y 13 hembras legítimos.

El censo de población ha aumentado, por lo tanto, en 4 individuos.

Parece que se ha consultado á la junta de arrendadores y valoraciones una modificación en la paratida del arancel que se refirió a relojes desperdicio de los que se dedican al comercio de dichos artículos.

Se ha constituido en Sabadell una sociedad llamada de Invalidez y Fomento de la Industria cuyo objeto es socorrer á todos los asociados que se imposibiliten para el trabajo, mejorar en lo posible la posición del obrero y difundir la instrucción de la clase obrera.

Este es el camino más seguro y más recto para la emancipacion á que aspira la clase trabajadora, por lo que no dudamos, persistiendo en nuestra conducta de siempre, en recomendarlo á los señores de nuestra ciudad.

Un Sr. D. M. Ferrer, al parecer habitante vecino de esta localidad, para quejarse de fallas de esta Administracion de Rentas, dirige un comunicado á un periódico de Valencia. Para que la que llegara mas directamente á su destino, nos parece que el citado Sr. Ferrer (muy conocido en esta casa) podría haberse dirigido á cualquier periódico de la India inglesa.

Por todas partes se vá á Roma.

Repentinamente falleció el día 4 en Bogairén D. Enrique Belda, teniente coronel de artillería retirado, persona dignísima, que por su fino trato y bello carácter, era querido por cuantas personas se honraban con su amistad.

Dice un colega de Alicante:

Desde hace 6 ú 8 días, que no cesa de llover en los pueblos de la Marina comprendidos desde Altea á Denia y algunos de la provincia de Valencia.

Solo en Alicante sufrimos los rigores de una prolongada sequía, que desespera á los labradores.

Dicen de Bocairén:

«Los trabajos de esplanacion de la via férrea de Villena á Alcoy, en la seccion que comprende este término, como también las obras de fertilización siguen paralizadas, á causa de no hallarse concluidas las parcelas de dichos terrenos, y por el mismo no verificándose su espropiacion en debida forma, como quieren los propietarios. En las demas secciones, aunque en pequeña escala, continúan sin interrupcion, deseando todos estos pueblos lleguen pronto á feliz término.

Los de perforacion del túnel de Onteniente, particularmente en la boca de entrada por la parte de la Virgen de la Luz, adelantan con rapididad, teniendo ya 300 y pico de metros perforados. Dicha estacion se halla ya á la altura del primer piso, y los edificios de cocheras y almacenes em-

acento de alegre sorpresa. ¡Será verdad lo que veo, ó mas bien lo que oigo?... ¡Sois vos, señor marqués?

—¡Pues quién había de ser, sino?

—¡Vamos, la alegría me ahoga! ¡Qué rara casualidad! ¡Qué feliz encuentro!

Y, sin embargo, hubiera podido ocasionarte un disgusto, bribon, que intentabas robar á tu amo, repuso Saint-Maixent.

—Como está tan oscuro no pude reconocer al señor marqués, y este es un sitio muy solitario por donde no pasa ni un alma.

—Es preciso vivir, ¿no es esto? Vamos, te perdono.

—El señor marqués es muy amable, y aun lo será mas si me permite que le haga una pregunta.

—Te permitiré todo lo que quieras, pero no ahora. Ante todo, respóndeme: ¿puedes dame de comer! Me muero de hambre.

—¡Vaya si puedo! ¡de comer y de beber! Tengo una despensa bien provista. Dignaos seguirme á mi casa, señor marqués.

—¡A tu casa! repitió estupefacto Saint Maixent ¿tienes tú casa?

—Si, señor marqués, una casita muy cuca para mi solo. En ella estoy instalado desde ayer mañana.

—Pues bien, enséñame el camino y despa-

chate, porque, si no, creu que me voy á caer de debilidad.

—Está á dos pasos de aqui, seguidme.

Lázaro echó á andar delante, y en menos de cinco minutos condujo á su amo á una especie de choza construida con piedras toscamente amontonadas sin argamasa. El techo estaba formado de cortezas de árboles y cubierto de bálago. El mozo penetró en aquel humilde tugurio seguido de Saint-Maixent, sacó un eslabon y encendió una raja de madera seca y resinosa que, consumiéndose lentamente, hizo las veces de bujía.

La choza no encerraba mueble alguno. Unas piedras formaban el hogar, y un mouton de musgo y hojas secas servía de cama.

Sin embargo, veíase colgada en la pared la nitida de un ciervo, y en un rincon, sobre un lecho de hojas verdes, se conservaba casi intacto un pan de colosales dimensiones, un trozo de asado fiambre, y un puñado de castañas asadas, junto con dos botellas que debían encerrar vino, cosas todas que regocijaban la vista de un hombre tan atormentado por el hambre como Saint Maixent.

—¡Hermoso ciervo! ¿no es verdad, señor marqués? preguntó Lázaro. Lo maté ayer de un pistoletazo.

El jóven no respondió, pues habla cogido el pan y el asado y tragaba sin respirar ni interrumpirse, á no ser para llevar á sus labios el cuello de una

yo, pobre villano, dejaria el pellejo en manos de la justicia si me atrapaban, busqué mi salvacion en la fuga, y tanto espoleé á mi jaco, que despues de quince horas de marcha, tuve que abandonarlo en un ventorillo; y como había galopado sin direccion fija, cuidando solo de guarecerme bajo la sombra protectora de los bosques, llegué aqui como hubiera podido llegar á otra parte. La casualidad me hizo descubrir esta choza abandonada; parecióme que en ella podría vivir seguro, y el éxito ha escaldado mis esperanzas, puesto que el resultado final de todo esto ha sido encontrar al señor marqués y serle útil. Mucho dudo que los soldados del mariscalato vengan á perseguirnos hasta aqui.

—Pues yo te digo que te equivocas, pobre amigo mio, repuso Saint-Maixent. Mi presencia y la tuya en este sitio son conocidas; nuestra filiacion corre de mano en mano, y en todas las aldeas convocan á la gente á toque de campana para que se lancen á perseguirnos. Al amanecer estarán aqui, no solo los soldados, sino tambien los campesinos, y estos son los mas temibles, pues no hay accidente de terreno, gruta, escondrijo ó vereda, tanto en el bosque como en la llanura, que no les sea perfectamente conocido.

—¡Voto á todos los diablos! murmuró Lázaro consternado. ¿Qué va á ser de nosotros? ¡Ah, señor, estamos perdidos!

pezados. La cañilla del guarda aguja, concluíla y habitable.»

El proyecto de restauración del pintoresco santuario de la Fuente-Roja y construcción de una carretera que de cómodo acceso al mismo, se está llevando adelante, según nuestros informes, con verdadera decisión.

Las comisiones de ermitorio y hospedería van á ser reforzadas con mayor número de vocales, y la de carretera lleva adelantados sus trabajos hasta el extremo de que, excepción hecha de un solol propietario, todos los demás á quienes afecta el camino, no solamente han cedido graciosamente los terrenos que ha de atravesar, sino que han ofrecido entregar ademas cantidades de consideración, por estimar altamente beneficiosa la mejora para sus fincas.

Creemos que la comisión logrará hacer desaparecer todos los obstáculos que se oponen á la pronta realización del proyecto.

Deseosa la Empresa del Teatro Principal de corresponder á la buena acogida que el público dispensa á la compañía dramática que actúa en aquel coliseo y defiriendo á las indicaciones que ha recibido al efecto, ha determinado abrir una bono por treinta funciones de moda, en las cuales se pondrán en escena las mejores obras del repertorio junto con otras de las que más éxito han obtenido en Madrid, y son nuevas en nuestra ciudad Enohsequio á las señoras, se perfumará con los más delicados aromas la sala del teatro las noches que correspondan á dicho abono, siguiendo la costumbre modernamente establecida en los principales coliseos y además serán tambien obsequiadas aquellas con delicadas y agradables sorpresas, que contribuirán á mantener el interés y la animación que se desea conseguir y que no dudamos se logrará.

Este abono extraordinario, que como decimos, creemos ha de verse muy favorecido, sera por ocho funciones, las cuales se efectuarán todos los jueves, siendo los precios que se han fijado los siguientes:

Plateas sin entradas	40 pesetas.
Butacas id id	7 id
Butacas de palco principal id id	5 id

La primera función de moda tendrá lugar el día 15 del actual, hasta cuyo día á las doce de la mañana estará abierto el abono.

Sesion municipal.

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en la presente semana, se tomaron los siguientes acuerdos:

Fué aprobada la relación de medición de alcantarillado ejecutado en el trayecto comprendido entre las casas números 3 de la calle de S. Roque y 24 de la calle de la Purísima.

Se acordó la apertura y urbanización de las calles de Lepanto, Oliver y Santa Rosa, en la segunda zona del Ensanche, y la de las de Valencia, Roger de Lauria, y Paseo ó Parterre proyectado á la confluencia de esta calle y de la de Santa Rosa.

Fué nombrado Rafael Garcia para el desempeño interino del cargo de jardinero del Parterre de la plaza de Alfonso XII.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

6 Noviembre.

El asunto del día es la reunion que anoche se celebró en el ministerio de la Gobernación por iniciativa del Sr. Moret y á la que asistieron los gobernadores electos.

Antes de que estos se marchen á sus respectivos gobiernos ha querido el ministro hacerles saber sus ideas y sus deseos, cómo han de conducirse al frente de sus cargos y qué remedios han de aplicar para estirpar ciertos males. El discurso que con tal motivo pronunció, fué como todos los del Sr. Moret elocuentísimo. En él abrazó tres puntos que en su concepto hay que tener muy presentes para ser un buen gobernador: la cuestión de orden público que ha de estar inalterable; estirpación del caciquismo que entorpece no pocas veces la buena marcha administrativa, y por último recomienda que la política que se debe seguir es la de unión á fin de estar en inteligencia absoluta y sincera con todos los elementos.

La Correspondencia de España en su edicion de

la mañana inserta casi íntegro ese discurso, por lo cual no me detengo á extractarlo.

Si los nuevos gobernadores hacen todo lo que el Sr. Moret recomienda, animado de los mejores deseos, mucho tendrían que agradecerles cada una de las provincias que van á mandar, pero... ¿segurán el camino que el ministro de la Gobernación les ha trazado con su fácil y arrebatadora palabra?

El Sr. Moret se propuso ante todo buscar personas de cultura y posición social para los cargos de gobernadores. Cree, y cree muy bien que estos cargos deban ser desempeñados no solo por hombres de inteligencia, sino de posición social que pongan su reputación al abrigo de las murmuraciones y de hombres acostumbrados al trato social que tengan en sus maneras, modales y costumbres todos los atractivos que tanto favorecen á los hombres que ejercen los altos cargos públicos.

Este deseo suyo no ha podido realizarse porque en todas las personas á quienes ha acudido no ha encontrado mas que resistencias ó negativas. Algunos de los nombrados y que reúnen estas condiciones han aceptado solo por deferencia y amistad personal al Sr. Moret: entre ellos podría citar al diputado y coronel señor Espinosa y al señor Guardia.

Ademas se proponía el Sr. Moret impedir las aspiraciones injustificadas no solo de muchos candidatos, sino de los hombres políticos de la situación que debieran indudablemente ceder ante grandes nombres ó representaciones sociales.

Fracasado por completo este propósito pues tenia solo un número muy limitado de personas de que disponer presentó el ministro de la Gobernación á sus compañeros de Gabinete el plan del nombramiento que consistía en una base de absoluta conciliación cuyos fundamentos eran la conservación de todos los funcionarios actuales que por una razón cualquiera tuviesen méritos para ello ó no fueran incompatibles con las nuevas exigencias de la política. Este trabajo ha sido el más difícil y delicado tanto que algunos de los Gobernadores nombrados por el Sr. Moret ó no han aceptado, ó se han retirado despues de haberlo hecho.

En este número están los Sres. Baró y Banquells, que á pesar de todos los esfuerzos del ministro, no han querido continuar al frente de las provincias por considerar que descendían demasiado en rango pasando de una de primera á otras que antes no tenían esta categoría.

Esto me permite hablar de lo oportuno del decreto igualando las provincias pues gracias á él, otros gobernadores que han figurado últimamente en provincias de primera como los Sres Loma y Estrada, han aceptado el servir en otras de menor categoría.

Despues de esto el ministro de la gobernación ha consultado el modo de satisfacer los elementos políticos que forman la izquierda y concluir esto claro está que nombro, á los Sres. Martos, Montero Ríos, Becerra y en especial al duque de la Torre, eligiendo entre las personas por ellos propuestas, aquellos que reúnen mas condiciones para el cargo de gobernador y que respondieran á los compromisos políticos del partido.

He aquí el verdadero origen de los nombramientos, en los cuales el ministro de la gobernación es quien ha llevado no contingente menor á la lista de los nuevos elegidos. Puede decirse que aparte de sus amigos personales de siempre, entre los cuales se cuentan los Sres. Guardia y Gamero, sus candidatos han sido los diputados á Cortes, Avila Fernandez, Loigorri Moreno Perez y Espinosa y ciertos demócratas monárquicos que se habían distinguido en provincias. Entre los nuevos gobernadores hay tambien varios que pueden calificarse de constitucionales, puesto que habían sido elegidos diputados provinciales con esta caracter. Basta citar al efecto á los Sres. Peralta, La Sierra, Moncasi, Rando y Suarez.

En lo que si tuvo especial cuidado y empeño el Sr. Moret es en nombrar á dos personas del consejo de Estado tan distinguidas como los señores Castillo Léchaga y Heredia: á este último no lo ha conocido el Sr. Moret hasta despues de su nombramiento que ha sido fundado en los grandes informes y merecimientos de dicho señor. Me consta, pues, que el ministro no considera como satisfactoria la lista de los gobernadores y él que conoce el personal no lo está? que he añadir yo que sea en confirmación á lo que digo antes, de que cuanto ha dicho en el discurso el Sr. Moret no se verá cumplido?

Esto no obstante, el distinguido ministro estima

que ha hecho cuanto le era posible dadas las circunstancias no solo políticas sino del cargo de gobernador.

Todo sus amigos saben con cuanto sentimiento no ha podido proponer al Consejo á hombres como D. José de Aranda, D. Eduardo Pardo, don Teodoro Soto, D. Constantino Vazquez Rojo, D. Emilio Alvarez Gimenez y otras personas distinguidas de las provincias que han ayudado á formar la democracia monárquica y que por condiciones especiales no han podido aceptar el encargo, apesar de su adhesión al Sr. Moret. Tambien ha sido para él una gran contrariedad que la falta de condiciones legales no le haya permitido nombrar al Sr. Suarez Figueroa uno de los representantes más ilustrados del periodismo y de la juventud. Una de las declaraciones del Sr. Moret que mas se han comentado, ha sido la que hizo en el final de su discurso de anoche. Me refiero al ruego del ministro de la Gobernación de que fueran los gobernadores electos á recibir inspiraciones de los señores Duque de la Torre y Sagasta.

En primer lugar se dice, y no sin razón sobrada, que los gobernadores no deben tener más gefes, ni recibir otras órdenes, que las del ministro su gefe, y en segundo aprovechan los descontentos, que no son pocos, la circunstancia de no haber mentado para nada al Sr. Posada Herrera ni al Sr. Mártos, que parecían ó pasaban por los gefes de esta situación. Es cosa de oír á los izquierdistas *pour sang*: estan que trinan. Pero ya se calmarán.

El Consejo de ministros celebró esta tarde, se ha ocupado de política general y algo de orden público.

Se autorizó al ministro de Ultramar, para que el gobernador de la Isla de Cuba contrate una operación de medio millón de pesetas en oro con cargo á la Deuda flotante.

Acordóse la traslación del presidente de la Audiencia de Granada, á la de Burgos, y al de ésta á aquella.

Han sido ascendidos: á teniente general al mariscal de campo Sr. Torres Jurado; á mariscal de campo el brigadier Sr. Ruiz Alcalá; á brigadier al coronel de la guardia civil Sr. Valencia, al de caballería más antiguo Sr. Mendicutia y los de Infantería Sres. Valcárcel y Ochoa y Serrano y Calleja.

Al ministro de la Guerra se autorizó para trasladar de la Ciudadela de Estella á otro punto cuyo clima sea más benigno, al insurrecto Maceo.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del decreto estableciendo los teléfonos municipales.

Para reemplazar al gobernador de Logroño Sr. Banquells, que ha presentado la dimisión, designóse al señor vizconde de Ros.

El Sr. Lopez Dominguez tambien propuso que fuesen construidas 1000 camas para sustituir con ventaja la que hoy sirve para el soldado.

P. M.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Godofredo obispo.

SANTO DE MAÑANA.—Dedicación de la Sta. Iglesia del Salvador en Roma.

CULTOS.

Capilla de la Virgen de los Desamparados.—Mañana función á Nuestra Señora de los Desamparados, á escensas del fabricante de papel don Facundo Payá y operarias. A las nueve Misa Mayor, con sermón que dirá el Dr. D. José Charvarria.

D. O. M.

Esto noche al toque de las oraciones, tendrá lugar en la Iglesia de San Agustín el rezo por el alma de

Doña Purificación Antolí

que falleció el 29 del pasado mes.

Se suplica la asistencia.

Avisos oficiales.

Don Emeterio Alborn Monllor Alcalde Constitucional al de esta ciudad.

Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento que tengo el honor de presidir la apertura y urbanización de las calles de la 2ª y 3ª zona del ensanche de esta población denominadas de Lepanto, Oliver, Sta. Rosa, Valencia y Roger de Lauria, y del Paseo ó Parterre que se figura á la confluencia de esta última y la de Sta. Rosa, se convoca por el presente á todos los propietarios de fincas que tengan ó hayan de tener fachada sobre

dichas vías, para la celebración de las reuniones de que trata el artículo 31 del Reglamento de 19 de Febrero de 1877, dictado para la ejecución de la ley de 22 de Diciembre anterior, las cuales reuniones tendrán lugar respectivamente por cada una de las indicadas calles, en las casas Consistoriales, los días y horas que á continuación se expresan: Lepanto, el día 27 Noviembre 1883, á las 5 de la tarde.

Oliver, el día 28 id. id. id.
Sta. Rosa, el día 29 id. id. id.
Valencia, el día 30 id. id. id.
Roger de Lauria y Paseo ó Parterre el día primero Diciembre id. id.

Lo que se anuncia al público por medio del presente edicto en cumplimiento y á los efectos de lo en el citado artículo dispuesto.

E. Alborn.

Alcoy 7 Noviembre 1883.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy. La comedia en 3 actos.

INOCENCIA.

La pieza en un acto, DE TIROS LARGOS. Entrada 2 rs.

A las 7 y media.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS".

Paris, 6. Apertura de la Bolsa de hoy. 4 por 100 exterior español, 56-81. Londres, 6. El «Standard» publica hoy un despacho anunciando que la escuadra francesa saldrá en breve de Hong-Kong con dirección á Canton. De confirmarse esta noticia son de temer disturbios en esta última ciudad.

Roubaix, 6. Anoche estalló un formidable incendio en una fabrica de esta población á consecuencia de haberse prendido fuego á una gran cantidad de bencina, resultando diez personas muertas y veinte heridas.

Paris, 6. El gobierno francés está resuelto á evitar por todos los medios posibles la propagación de la filoxera.

Al efecto se destinarán en el año próximo mas de un millón de francos, á pesar de que en el actual, las subvenciones del Estado encaminadas á dicho objeto, ascenderán á un millón quinientos mil.

Las viñas filoxeradas alcanzan actualmente una estension de cerca de 700000 hectáreas.

Londres, 6. Los despachos de los Estados Unidos dicen que en el Sur reina bastante agitación entre blancos y negros, repitiéndose con frecuencia las colisiones.

Agencia Mencheta.

Madrid 7 Noviembre 5,45 noche. En el consejo de ministros hoy celebrado se han tratado de cuestiones políticas y económicas.

Se han examinado algunos proyectos presentados por el ministro de la Gobernación sobre reorganización de las cárceles públicas y de los presidios.

A propuesta del Sr. Gallostra ha quedado nombrado presidente de la Comisión de Hacienda residente en Paris, el Sr. Ibañez Aldecoa. Ha quedado igualmente acordada la traslación del cabecilla cubano Maceo al castillo de Santa Barbara de Alicante.

PRENSA DE IMPRIMIR.

Se halla de venta una de sistema moderno y con buenas condiciones: Darán razón en esta Administración.

A LOS PANADEROS.

Hay en venta una maquina de amasar. Para informes en el Establecimiento de EL SERPIS.

PÉDIDA.

Desde la calle de San Francisco á la del Mercado, se extravió anoche un paquete de velos luto. La persona que se lo haya encontrado puede presentarlo en esta Administración donde se le gratificará.

Hierro-Quesada.

Único reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es más rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

AVISO.

El depósito de esteras de corde illo que estaba en la administración de coches de la Sra. Vinda de Llopis se ha trasladado á la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido y un completo surtido de varias clases y precios.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 41 y 31

JOSÉ GARCIA SEMPERE
 Compra de...
 Cabeza del Buoy, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
 1 rs. por día.
 12 » 15 días.
 24 » un mes.
 2 rs.
 24 »
 40 » respectivamente

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Almacén de Alcega D. Francisco Olivar y C. S. Miguel 10, esquina a la calle Mayor Venta al por mayor y menor.	Farmacias. D. Santiago González S. Nicolás 1	Sastrierías. D. Francisco Llopija en el por mayor, 4.
Almacén de petróleo D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5. Venta al por mayor y menor.	Correría. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2	Zapaterías. D. Francisco Badia, S. Lorenzo 8
Almacén de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca esquina a la de la Cordeta.	Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla)	
Cafes y fondas D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.	La Valenciana. PRIMITIVA FURNARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	
Draguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Rejería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, S. Nicolás 5.	

Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

LICOR BREA
 ó **ALQUITRAN MÚNERA.**
 Tos, catarrros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
 Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica a ofrecer su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y aceptó.—8 rs. fr.—Marca registrada.
 Est. local Múnera.
 Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
 Purgante deparativo vegetal, 2 r.—caja.
 En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL SEGURA
 comestibles ultramarinos.
 En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
 La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
 Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.
 Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
 Abono azoado marca A a 16 ptas. los 50 kil.
 „ místico „ B 14 „ „
 „ fosfatado „ F 11 „ „
 „ para viñas „ V 11 „ „
 Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquío, partida de la Beniata.
 Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
 DE **JOSE MARTINEZ MIRO**
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
 Platos de la Cerámica de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las de este país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huellas de varios dibujos y guberclos de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y platos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y ceteras.—Olla de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, surteres y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Freidoras, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juntas, portiers, fanals para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y biceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.
 Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
 Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

JAIME MIRA
 Ordinario de Onil a Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miercoles y sábados de cada semana.
 Horas de salida: de Onil a las tres y media de la mañana. De Alcoy a la una y media de la tarde.
 El despacho de asientos en Alcoy losada de la Vinda.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista. tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y a precios nunca vistos.
 También tiene la representación de mucha y acreditadas casas de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el insecticida de Apt, infalible contra la oruga y el oidium; polvora vegetal para barrenos, sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.
 Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.
Serafin Segura, Comisionista,
 Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Barillo.
 En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho: estomago, clorosis, hidropesia, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contralas mismas cuya curación es segura en breves dias.
 Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.
 Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.
 Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Gimnasio Higiénico.
COLEGIO DE LA CONCEPCION.

Clases.	Horas.	Precio.
Niños.	De 3 a 5 y de 6 a 7 de la tarde.	5 pts.
Clase general.	De 7 y 1/2 a 8 y 1/2.	5 id.
Niñas.	De 5 a 6 de la tarde y de 11 a 12 de la mañana	5 id.
Clases especiales a precios convenientes.		

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
 PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
 Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantecas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones trazados en la mano natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajo a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.
 Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*, por el gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importaciones económicas al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.
 La *Moda Elegante Ilustrada* aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.
 Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

TRASPASO
 Por ausentarse su dueño a causa de la salud, se traspasa una zapatería, con géneros ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razon en la administración de este periódico.

El Serpis
 periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION
 EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
 Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.
 Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.
 Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.
 Id. id. tercera id. 13
 Id. id. cuarta id. 5
 A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 40 por 100 de descuento.
 Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

¡Maravilloso descubrimiento!
No mes hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C.
(ESPECIALISTAS)
 Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
 El inventor del Obliterator ha obtenido varias Medallas y Dipomas de Honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
 El Obliterator de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del «Obliterator» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de *Lepecífico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradue mente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del «Obliterator» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebold afirmando que el «Obliterator» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.
 ¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El «Obliterator» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Frascos 1,85; 3,75; 6,85; 10; 13,15 y 26,25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51, TOTTENHAM COURT ROAD, Londres
LEON Y C.—DEPILATOR.
 El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
 El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85; 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51, TOTTENHAM COURT ROAD,
LONDRES. W.
 Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores a 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y conservación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
 AÑO XXVII.
 Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su fudole que ven la luz en el mundo civilizado.
 Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
 Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatig e, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS
 Un año, 40 ptas. 6 meses, 21, 3 meses, 14.

Bases de la publicación.
 Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.
NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustracion Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.
 La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.